

2011年(平成23年)5月11日

水曜日

13版△

兵庫

阪神 30

「意職住」を大切に

伝
え
たい

阪神から

東日本大震災



衆議院議員 田中康夫さん

震災発生時は尼崎市内で股関節の手術をして入院中だった。予定を早めて退院し、3月20日に原発が近く、屋内避難の指示が出でいた福島県南相馬市の避難所に入った。風呂にも入れず、いた住民にドライシャンプーを配り、炊き出しをした。その後も、2週間に一度は福島や宮城に入つている。

これから大切なのは「意職住」。「職業」と「住職」。この具体策があれば、勇気や希望が生まれると考えてい

る。

今までの行政の発想を超えた「新しい方程式」を編み出す必要がある。

「公平、平等」な義援金は分配まで時間がかかる。犠牲者への弔慰金も大事だが、自立のための「支度支援金」として、被災者ひとり

一人に半年間、毎月10万円

を渡すことを提案してい

た。

元のコミュニティを生

かした街づくりを目指さな

ければいけない。

漁業をし

ていて遠くへは移れないとい

うなら、家は高い場所に

にするのか、被災地の人の

やる気や自立心を引き出す

エレベーターをつけてでも

していきたい。

消防団や駐在所、郵便局

は既得権益で、昔の隣組

的な監視組織だと思つてい

たが、職住近接の地域で紛

が残つてゐる場所だったか

らこそ人々は冷静沈着に助

け合えた。津波が来るぞと

言って呼びかけ、自分自身

がのみ込まれた人さえい

うした新たな手法を示して

こその政治主導だ。

日本の再構築を

していきたい。

元のコミュニティが壊れてしまつたのを思い出す。広い地域の人たちが知らない人同士で、同じ仮設に入られた。やっと知り合いになつたと思ったら、また復興住宅に移り、別々の場所へ行くことになった。

一方、原発は大きな不安を残した。被災各県は原発ではなく、新エネルギーに

より新しい産業を生み出すことが必要になる。例えば

太陽光パネルの事業所を作

り、そこで数百人雇用す

る。そんなモデルを国が示

し、各自治体が選べるよう

にしたらどうか。

筑波大のチームが「オ

ランチオキトリウム」とい

う炭化水素（重油に相当）

をつくる藻類の研究をして

いる。これを燃料油として

実用化するため、塩害が出

た場所に藻類を繁茂させる

ような提案だつてある。

極的に雇用する配慮が欲しき撤去に地元の人々を積み重ねた。例えは気仙沼なら、残りのコミュニティを生じた街づくりを目指さなければいけない。漁業をしていて遠くへは移れないといふ。自立へ踏み出すお金が必要だ。

阪神大震災の時、神戸では、仮設住宅に入るときに作るなど選択肢を示す必要がある。

(聞き手・山下龍一)